

021	UTBM service communication	Le Pays	Samedi 15 janvier 2011
		Montbéliard et son pays	BTS audiovisuel - Viette - rectorat - suppression option BTS

BTS audiovisuel Amputation à vif ou belle opportunité

« Incompréhensible » de l'avis du président de l'agglomération Pierre Moscovici, « scandale des scandales » selon la fédération des élus socialistes. Réactions des élus et précisions du rectorat après l'annonce de la suppression d'une des quatre options du BTS audiovisuel au Viette à Montbéliard.

Alors que les enseignants du BTS audiovisuel sont en grève depuis jeudi (notre précédente édition), qu'une pétition lancée par les étudiants a recueilli plus d'un millier de signatures, les enseignants du Jules Viette déposeront une gerbe mortuaire lundi à midi devant le bâtiment de l'audiovisuel en cours de construction.

Un geste symbolique de soutien à une filière « qui ne doit pas être sabordée sur l'autel des suppressions académiques ». De son côté, Pierre Moscovici, le président de PMA a adressé un courrier au recteur Éric Martin auquel il demande « de la façon la plus vive » de renoncer à cette fermeture. Il dit combien cette décision de supprimer l'une des quatre options du BTS est « incompréhensible » alors même que s'achèvent les travaux d'une extension de 2600 m² réalisée par la région spécifiquement dédiée à cette for-

mation pour un coût de 8 M€. Pays de Montbéliard agglomération a d'ailleurs contribué à favoriser ce chantier en mettant à la disposition gratuite du lycée le château Peugeot à Hérimoncourt afin d'assurer la continuité de l'enseignement durant les deux années de chantier. « Pour la première fois, une mesure de fermeture toucherait, si elle était confirmée, une filière en parfaite santé, ajoute Pierre Moscovici, recrutant d'excellents étudiants, leur assurant des débouchés avérés ». Il estime que cette filière, qui s'inscrit dans le patrimoine éducatif et culturel du territoire, « participe à son image positive. Une telle altération serait préjudiciable aux efforts de diversification et de tertiarisation supportés par l'ensemble des pouvoirs publics ». Le président enfonce le clou, dit ne pas comprendre « cette amputation à vif alors que PMA dépense plus d'un million d'euros en fonctionnement chaque année pour l'enseignement supérieur, ainsi que près de 9 M€ en investissement avec la création d'un cinquième département de l'UTBM à Montbéliard ».

Pour Paul Coizet et Gérard Bailly de la fédération des élus socialistes, cette suppression, « c'est le scandale des scandales, une aberration. Sur ce dossier, l'action coordon-



Résistance organisée des étudiants en audiovisuel qui manifestaient jeudi à Montbéliard. Photo Françoise Jeanparis

née des forces sociales, syndicales, politique, des citoyens est absolument nécessaire ».

Rectorat : étudiants aucunement lésés

Hier soir, le rectorat précisait que le BTS « métiers de l'audiovisuel » du lycée Viette entre dans le cadre national de la réforme du diplôme prévue à la rentrée 2012. « Ce BTS comprend aujourd'hui quatre options, dont l'une sera supprimée en 2012. Il n'est donc pas judicieux d'ouvrir cette option à la rentrée prochaine et d'acheter les équipements nécessaires, alors qu'ils deviendront inutiles un an plus tard ». Encore eut-il fallu le savoir quand

les décideurs financiers ont programmé l'extension avec l'aménagement de salles destinées à quatre options ! Bon prince, le recteur a demandé à l'inspection générale du ministère l'ouverture dès la rentrée 2011 du BTS « métiers de l'audiovisuel » rénové.

« Aucunement lésés par cette disposition, les étudiants seront mieux préparés au nouveau diplôme et à l'évolution des profils demandés par les professionnels de l'audiovisuel », ajoute le rectorat, qui souligne que la capacité d'accueil, de 33 élèves en première année, sera portée à 36 élèves dès la prochaine rentrée.

Françoise Jeanparis